



## 安全・安心な生活を目指して

校長 矢崎 真理

まん延防止等重点措置がさらに引き続き継続される中、学校生活においては、ガイドラインに則って教育活動を行っている新年度も、はや2か月が過ぎています。

新年度のスタートとして、授業参観・学校説明会で、まずは学校、学年や学級の取組をご理解いただき、その後の家庭訪問では各ご家庭といろいろな情報共有ができ、応援して下さるお気持ちを伝えていただいた担任が多くいて、今後の大きな励みになりました。ありがとうございます。

5月になって、4年生は鶴見焼却工場に行って、大きなクレーンを目の当たりにし、ごみ処理の仕組みについて学んできました。昨年、校外学習ができなかった3年生は東神奈川アイスアリーナでスケート体験をしました。また、行き帰りの電車の乗り方、街中の安全歩行についても事前に学んだことを実践してきました。新体力テストの各種目も、縦割りの兄弟グループで高学年がリードしながら行っています。

横浜市のガイドラインを守る中でできるいろいろなことを、計画して実践しています。

5月17日（月）に、昨年度は実施できず2年ぶりとなる交通安全教室が、鶴見警察署、交通安全協会、PTA校外委員会の皆様のご協力によって、1・2年生を対象に行われました。

校庭に、信号、横断歩道や駐車車両があるコースを設定して、安全に歩行できるよう、実際に一人一人が歩きました。ポイントごとに校外委員の保護者の皆様に立っていただき、お声掛けいただきました。鶴見警察署員の方から「こんなに大勢の保護者の方にご協力いただいて、交通安全教室始まって以来の人数で、岸谷小学校すごいです！素晴らしいですね。」と言われました。校長として、子どもたちの教育活動に対して、保護者の皆様からご協力いただけることに、感謝と喜びの思いがこみ上げました。誇らしい気持ちになりました。歩行訓練の後に、歩道でも外側近くにいると車の内輪差によって危険なことや、運転席からは歩行者（特に子ども）が見えない死角があることなどを教えていただきました。天候が不安定な中でしたが、外でしっかりと行うことができよかったです。ご協力くださった関係機関、PTAの皆様ありがとうございます。

4・5年生は自転車の乗り方安全教室が、昨年度に続いてコロナ禍で同じ自転車を使い合うことができなかったために校庭では行えませんでした。放課後などに自転車に乗る機会がある場合は、これからも交通ルールを守り、安全に乗れるよう、ご家庭でも話題にさせていただけるとありがたく思います。翌日の18日には横浜市内において、下校中の小学校2年生、その翌日には登校中の中学校3年生が、それぞれ道路横断中に自動車と衝突し、亡くなるという大変痛ましい交通死亡事故が連続で発生しました。このような事故の再発は全力で防止しなければなりません。わたくしの友人がその学校の校長だったので、学校中の関係者が悲しんでいることを直接聞き、「二度と戻らない大切な命を奪う交通事故を根絶していかなくては！」と改めて思いました。

学校は、安全な歩行、自転車走行ができるように、これからも指導していきます。日々の登下校に付き添って下さる保護者の方もいて、地域では学援隊の皆様が見守ってくださっています。

6月7日（月）の朝会では学援隊運営委員の方においでいただいて「学援隊さんお願いします」の会を行い、そのあと運営委員会を行う予定です。岸谷小の子どもたちの安全な登下校にご尽力くださる学援隊の、各地域代表である運営委員さんを、テレビ朝会で子どもたちに紹介させていただきます。どうぞよろしくお願いたします。

今月は安全な水泳学習、修学旅行、宿泊体験学習等、大きな学習活動が予定されていますが、まん延防止等重点措置の更なる延長、または緊急事態宣言の県下発令などがあった場合には、予定を大きく変更しなければなりません。ご理解の上、安全・安心を目指すことにご協力ください。

## 交通安全教室



1・2年生が横断歩道の歩き方や車からの死角について鶴見警察署の方からお話を伺いました。その後、実際に校庭に描かれた横断歩道を歩きながら、安全な歩き方の確認をしました。当日は鶴見警察署、交通安全協会、PTA 校外委員会の皆様にご協力いただき、大変実りある活動ができました。ご協力くださった皆様、ありがとうございました。

## 新体力テスト



他学年と交流しながら、新体力テストを行いました。低学年は、高学年とグループになり、教えてもらいながら活動しました。ほかの学年では、中学年同士、高学年同士でシャトルランを行いました。シャトルランでは、走っている友達をみんなで応援する姿が見られました。1年生は、初めての新体力テストを一生懸命に行い、2年生以上は、昨年度の記録を上回れるように頑張りました。

## たてわり活動顔合わせ



今回はたてわりごとに担当の先生と5・6年生の顔合わせを行いました。6年生が5年生をリードし、それぞれの教室へ向かう姿は初回にも関わらず、とても立派でした。異学年で交流することを通して、様々な立場の相手を思いやり、心をつなげることをねらいとしています。6年生の姿を手本とし、全校の心がつながっていくことを願っています。

昨年度はコロナの影響で、たてわり活動を行うことができませんでしたが、今年度は教室遊びなどの活動を密にならないように工夫しながら楽しんでいきたいと思ひます。

## 学校カウンセラー 今月の相談日

6月 3日 (木) 午後  
6月 17日 (木) 午後  
6月 18日 (金) 午後  
6月 28日 (月) 午前

## 1年 やってみよう！新体力テスト！



1年生にとって初めての新体力テスト。本番前に6年生からそれぞれの種目のやり方について教えてもらいました。最初は何をしたらいいかわからない様子の1年生も、6年生のお兄さん・お姉さんの説明を聞いたり、まねをしたりしながらやり方を徐々につかむことができました。初めて尽くしの1年生ですが、笑顔で取り組んでいます。本番ではスムーズに様々な種目を行い、記録を残すことができました。

## 80周年記念パンフレット

現在の中学2年生・3年生で、昨年度作成した岸谷小学校創立80周年記念パンフレットを希望される方にお配りします。希望される方は、小学校に在籍する兄弟を通じて、または直接学校までご連絡ください。Tel 581-3301 副校長までご連絡を。

## 2年 学校探検



1年生に学校を案内しました。まだひらがなが十分に書けない1年生のカードに、探検の約束や同じグループの友達の名前を書いてあげることができました。探検中は、優しく声をかけたり、待ってあげたり、かっこいいお兄さん・お姉さんぶりが素敵でした。来年は、1年生が新入生を案内する番です。そのバトンをしっかりと渡すことができたとと思います。

## 3年 アイスアリーナ遠足



靴の履き方や蝶々結びの仕方に苦戦する子も多くいましたが、滑り始めると生き生きとした顔で滑って(転んで?) いました。何度転んでもめげずに立ち上がる姿を見て逞しさも感じました。昼食も一人ひとり間隔を取りながら上手に食べる事ができました。公共の場での過ごし方など課題も見つかったので、これからの学びに生かしていきたいとと思います。

## 4年 鶴見焼却工場見学



今年度初めての校外学習で、焼却工場の見学に行きました。身の回りのごみはどこに集められるのか、どのように処理をされているのかなど、それぞれ疑問をもって見学に臨みました。一度に8トンのごみを持ち上げるごみクレーンなど、工場の工夫をたくさん見つけることができました。愛川宿泊体験学習につながる、よい校外学習になりました。

## 5年 米作り



「米作り」の学習を頑張っています。5月には、「田起こし」や「代かき」、「田植え」をしました。米作り実行委員が中心となって、学習を進めました。すべて手作業で活動する中で、「農業の人々はどのように作っているのだろう」という疑問や「こんなに頑張ったんだからおいしいお米ができるといいな。」という願いが聞こえてきました。これからの米作りの学習が楽しみです。

## 6年 ここから見ると



図工で、「ここから見ると」を学習しました。場所の奥行きを生かして、楽しく見えるものを校舎の色々なところに各グループ分かれて作りました。1年生とともに学校を回って、作品を紹介しました。1年生は特定の場所から見える動物などを見つけると、「あっ、見えた!」「つながった!」と言って、すごく喜んでいました。その姿を6年生は優しい眼差しで見っていました。今後も1年生との交流をしていきます。

## 春を探しに 5組



子安台公園に春さがしに行きました。冬に比べて花や虫が多く見られることに気づき、気温の変化とともに季節が移り変わっていることを実感することができました。最後にはみんなで広場や遊具で遊び、友達と一緒に過ごすことの楽しさを感じる機会にもすることができました。